



Mi Universidad

Ensayo

Valeria Carolina Bautista Navarro.

Ensayo primer parcial.

Parcial I.

Antropología Medica I.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Semestre 1º A.

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo de 2024

Se dice que la antropología médica es un subcampo de la social y la cultural, en la antropología médica se centra en los procesos sociales y en las culturas con respecto a la salud, lo que se dice es que los antropólogos experimentan y comprenden con las enfermedades y la atención médica que se da. También se utilizaron teorías de las enfermedades donde la metodología fue etnográfica aun que cuando la medicina fue centrada más hacia los hospitales dejaron a un lado la etnografía, en la antropología médica se tiene un enfoque que es el holístico en el cual se basa en entender no solo los síntomas físicos sino que también toma en cuenta muchos otros como por ejemplo económicos, psicológicos y los culturales claro está. Donde podemos observar que en el enfoque holístico podemos entender como las personas ven la enfermedad y la salud desde su entorno. El cómo surgió la antropología médica fue para entender las enfermedades desde un punto de vista no biológico sino que desde la perspectiva de la persona y sus culturas por lo tanto en esta rama se ve como las creencias de gran parte de la población pueden interferir o el cómo ellos dan explicaciones a sus malestares desde sus propias creencias, el origen del nombre viene del castellano sin mencionar que en otros lugares le dicen de otras formas pero internacionalmente se le puede llamar más comúnmente “antropología de la medicina” por lo que básicamente en esta rama se comparten diversas experiencias de las personas en cuando a enfermedades, nos enseña a ver más allá de una explicación única y que veamos también el entorno cultural del paciente. Otro punto a tocar es que tanto como la sociología y la antropología médica se unen y aportan a la salud en ambas ramas tienen mucha importancia para poder lograr el bienestar en todas las personas. Lo que se toma en cuenta antropológicamente hablando para los médicos es poder brindar una atención digna y empática a su paciente por lo que se entiende que deben ser más comprensivos con las personas en general por lo que no solo un médico se debe centrar en lo biológico también tiene que tomar en cuenta los aspectos de las personas tanto como los naturales de su entorno y sociales y culturales que podemos ver en la antropología médica. Un médico general debe tener mente abierta y no limitarse a sus conocimientos y culturas sino también saber entender la de otras personas que en este caso es su paciente el tener un lado más humanista ayuda a conectar más con su paciente a entender y comprender las enfermedades y tener más sensibilidad al atender a las personas. También el no ser de mente cerrada en este aspecto le ayuda a un médico para aprender otros métodos por ejemplo las hierbas que suelen usar médicos herbolarios o incluso algunos que usan ritos de sanación que eso es

por lo general en la sociedad por su creencias, así un médico puede tener o más que nada el médico podrá apreciar otros métodos de la salud, una vez aprendiendo esto permite dar una atención de mejor calidad al paciente ya que el médico tiene una visión más amplia y también más comprensiva de las personas. Lo que Lain dejó como un aporte fue sumamente importante para la antropología médica aun que él se enfocó más que nada a lo holístico y lo humanista, para Lain era muy importante saber la historia incluso antes que la teoría y así poder tomar los problemas de la salud como las enfermedades o los problemas de salud que se presentaban en el momento que era necesario y para así poder tener una gran o amplia perspectiva de lo que estaba sucediendo con cada paciente. Para Lain el ser humano es alguien con un propósito constante del sentido de vida él veía más a las personas del lado empático y humanista para poder entenderlos de una mejor manera darles atención de calidad aparte de tener más conocimientos de lo que él decía, la enfermedad era como por así decirlo un tipo de “proyecto personal y único” ya que cada persona que tenía algún malestar o enfermedad por el hecho que cada uno lleva su enfermedad o su malestar personalmente que digo con esto es que quizás unos lo pueden llevar de una mejor manera o lo pueden ver de un lado más positivo y otros de una peor manera y negativa por lo tanto cada enfermedad en cada persona es única y diferente en cuanto a llevar su malestar por lo que cada uno lo ve desde su perspectiva personal e individual, por lo que comprendí cuando es la salud es algo más grande que una enfermedad por lo que puedo entender de Lain, si una enfermedad es un proyecto personal e único de cada persona, la salud es como la empresa donde no solo es no estar con algún malestar físico si no también es estar bien en lo psicológico es estar en un balance o un equilibrio en todos los aspectos de cada uno de los pacientes. Al juntar todo esto podemos entender como es el proceso de enfermedad para cada uno, cuando hablamos de una relación entre un médico y su paciente no solo es verlo de una forma fría y distante sin tener esa empatía si no que también significa que la relación entre el paciente y su médico puede ser amistosa y respetuosa de ambas partes donde no solo uno ponga de su parte ya que para lograr la salud es un trabajo en equipo como antes mencioné es que los dos pongan de su parte en una consulta y así lograr un resultado positivo. En la actualidad todos los aportes de Lain siguen siendo válidos tanto como importantes y no solo eso si no que también son muy relevantes en la medicina de ahora y son tomados en cuenta por muchos médicos.